

Muss das sein?

Auflösung der Mach-mit-Aktion aus JUMA 4/2000

Welche Regeln gibt es in deinem Land?

Was stört dich daran? Oder findest du manche Regeln richtig und wichtig? Eine Menge Briefe und E-Mails zu diesen Fragen erreichten die Redaktion. Hier ist eine Auswahl davon. Die 10 Gewinner bekommen ein Pocket-Spiel „Nie mehr blamieren – coole Manieren“. Allen Teilnehmern sagen wir vielen Dank fürs Mitmachen.

Mich stört es, dass man in der Türkei, wenn man einen Verwandten oder Bekannten trifft, diesen küssen muss und älteren Leuten sogar die Hände küssen muss.
Pinar, Altinova, Türkei

Es gefällt uns nicht, dass man beim Essen in Litauen nicht sprechen darf. Es wird gesagt, dass das unhöflich sei.
Lamne und Sue, Garliava, Litauen

Mich stört es, dass man danke sagen muss, wenn man gegessen hat.
Laura, Schirwintos, Litauen

In Polen gefällt es mir nicht, dass man in der Schule keine gefärbten Haare haben und keine ausgefallenen Kleider tragen darf.
Daria, Krakow, Polen

Mich stört, dass Menschen sich nicht in die Sachen anderer einmischen, wenn es wichtig wäre, zum Beispiel wenn ein anderer Hilfe braucht. Viele mischen sich nur dann ein, wenn sie es nicht sollen.
Agnes, Walce, Polen

Mich stört es, dass Mädchen bei uns Geldbörsen oder Geldgürtel tragen müssen und keine normales Portmonees haben dürfen.
Rupa, Canons, Großbritannien

Es gefällt mir nicht, dass wir eine Uniform in den Farben braun und himmelblau tragen müssen, sie ist weder modisch noch bequem.
Emma, Canons, Großbritannien

Mich stört es, dass wir nur mit blauen Kugelschreibern schreiben dürfen, ich würde lieber mit einem schwarzen schreiben.
Katja, 15, Minsk, Weißrussland

Mich stört es, dass die Schüler beim Beantworten der Frage eines Lehrers aufstehen müssen.
Erika, 16, Viekavischkis, Litauen

Mich stört es, dass am 1. Januar die Frauen nicht telefonieren oder ausgehen dürfen, weil das Unglück bringen soll.
Ilenia, 17, San Giovanni in Persicento, Italien

Wenn bei uns ein Jugendlicher Geburtstag hat, ziehen ihn seine Gäste an den Ohren. Das tut manch-

mal ein bisschen weh, ist aber sehr lustig.

Olga, Minsk, Weißrussland

Uns stört, dass amerikanische Filme bei uns nicht übersetzt werden, sondern nur mit Untertiteln gezeigt werden.
Rasmus, 17 und Martin, 16, Dänemark

Ich finde es gut, dass wir in der Schule keinen Schmuck tragen dürfen, weil wir ihn verlieren können.
Nina, Canons, Großbritannien

Ich finde es gut, dass derjenige, der in einem Gebäude steht, zuerst hinaus gehen darf und dann erst derjenige, der rein möchte.
Magdalena Szafranec, Krakow, Polen

Ich finde es gut, dass man bei uns in Cafés nicht rauchen darf, weil dort auch kleine Kinder sind.
Kapatschinskich A. Z., Votkinsk, Russland